

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

ليلة في يوم الخميس 20 جادي الاول 1326

SUSCRIPCIÓN

Melilla, un mes 1'25 Ptas.
España, Tánger y Toluán,
trimestre 5'00
Número suelta, 5 céntimos

SUPLEMENTOS ARABES

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, número 2

SUSCRIPCIÓN

Extranjero, semestre 16 67.
Marruecos, semestre 18 Ptas
Anuncios, precios convencionales

La urbanización de Melilla

En los nuevos barrios solo se construyen casas para ricos, cuando precisamente lo que Melilla necesita son casas para pobres y familias de la clase media. En tal concepto debe darse mayor desarrollo á los barrios populares. De aquí que sea plausible la tercera ampliación del barrio obrero, en los terrenos que ocupaban los huertos de Artillería é Ingenieros, ampliación decretada por el General Presidente de la Junta de Arbitrios. Tal ha sido el número de solicitantes de solares, que solo ha sido posible ceder uno á los que demandaban mayor número. Ello tendrá la ventaja de terminar en breve plazo con las cuevas inpropias para que las habiten seres humanos.

Ahora bien, esos terrenos son bajos en demasía, por lo que se impona rellenarlos, cosa perfectamente factible con tierras extraídas del cerro de San Lorenzo, como ya ha efectuado en las intermediaciones del puente de Triana.

El autonimientto de recintos y zonas polémicas que hoy no tienen razón de ser y los lugares elegidos para edificios militares y cuarteles, son los principales obstáculos con que tropieza un buen proyecto de urbanización.

Cuantas veces nos hemos ocupado de la consolidación de la propiedad, expusimos las razones que existen para que solo se considere zona polémica la que se extienda más allá de la primera línea de fuertes, constituida por los de Triana, Camellos, Cabrerizas Bajas y Hoces Coloradas, pues casi hasta ellos llegan los edificios del ensancho.

En todas las ciudades se construyen los cuarteles lejos del casco de la población y en nuestra plaza, sobre las razones de orden general que informan ese modo de proceder, existe otra muy digna de tenerse en cuenta. Colocados en la periferia, protegerían los barrios exteriores de un modo eficaz, sin recurrir á servicios extraordinarios.

La calle principal de los barrios exteriores, la del General Chacel, quedará afeada con el cuartel de Caballería, proyectado á continuación del hermoso edificio recientemente construido. Aparte que, como ha de tardarse todavía muchísimos años en levantarlo, quedará todo ese tiempo un gran espacio sin urbanizar.

Otro tanto puede decirse del Manteleto interior y de la calle de Santa Bárbara, cuyos solares vendidos, proporcionarían dinero para cuarteles. Es más, hace algunos años, un conocido contratista de obras presentó en este sentido proposiciones y de haber sido aceptadas, contaría hoy la guarnición con cuarteles.

Cuantos trabajan por el embellecimiento de Melilla, deben gestionar sin descanso la supresión de las antiguas zonas polémicas y que se varíe el emplazamiento de los cuarteles. Con la supresión de los recintos que á ningún fin práctico responden, habría mayor

amplitud para confeccionar un buen proyecto de urbanización y desaparecerían las trabas que imponen las zonas polémicas, de tal naturaleza en nuestra plaza, que solo los que en ella viven aceptan las condiciones que se exigen para edificar.

Crónica de Larache

(De nuestro corresponsal)

Aunque otra cosa digan algunos periódicos, hay en Larache absoluta tranquilidad, sin que existan temores de alteraciones en el órden público.

Los habitantes siguen rindiendo culto á Mulay Hafid, pero en su fuero interno sin hacer la menor manifestación de ello.

La región es francamente partidaria del nuevo Sultán, pero en la ciudad el respeto á los barcos hace que por lo menos oficialmente sea Abd-El-Azís el adorado.

Como anuncié en mi última correspondencia al coronel Muller, Inspector General de la Policía, ha revistado el Tabor de Larache, quedando sumamente complacido del estado de instrucción de la tropa y de su sólida disciplina, que nada tiene que envidiar á las europeas.

El coronel Muller felicitó expresivamente al capitán Lopera y teniente Las Heras.

La recluta ha terminado ya, estando completo el contingente. Son muchos los indígenas que no han podido tener plaza.

En un vapor flotado por el Majzen, han llegado procedentes de Tánger 150 as-karis y dos cañones, refuerzo que se envía á esta Plaza por sí los kabileños, hoy hafidistas, intentan un golpe de mano, lo que no es de esperar.

Contribuye á que la colonia europea esté tranquila, lo ocurrido en Alcazar, donde como es sabido la proclamación de Mulay Hafid no ha dado lugar al menor desórden.

En estas aguas se encuentran el «Carlos V» y el «Marqués de la Victoria». El primero permanecerá algún tiempo en espera de acontecimientos.

Josquin.

Sección árabe

بشارة جلالة الملك العظيم سلطان سيدي

بشر جلالة الملك العظيم العريس الذات

بشر جلالة فرينته انلكة العيشة بكتريا

ببرار ذكر باسم اسنا اليراف 23 حتى

على السادة الرلى وللائين ذيفة من

الليل جوى لجلالين بيذه السادة العظيمة

كما نطالب ان يكون هذا الولد من الرجال

العز والرفحار

اختيار اليواس المراكشيه

وبد جلالة الكرويل بمر التابع في

العام السكريف من سوسة للمراس
المراكشيه بقصد اختيار اليواس المراكشيه
بطلب عايد جيلما كان واختيرة فرجده
نا جيجا مجددا في التعليم وقد بار بخطط
واير من العارم الرقية بشكره على ذلك
والحصل في ذلك للرجال الصنفولية
الذين تولو ذلك الهبة واخذو في حردمة
انبادية السلامه ونصحة الوطن المراكشيه
والشاله من محبا في الجهالة والظلم حتى
اصبح كغيره من البلاد المعهورة

مسوق السوسوم
لمسكة المراكشيه مع لاصينيه 12 80
لامينيريه — تحسبه — 132 00

El texto árabe

Almudramiento de la Reina de España.—Revista á los tabores de la policía marroquí por el coronel Muller.

Del Sur-Oranés

(De nuestro servicio)

Los últimos movimientos

Lábrado el combate sangriento de Mennaba, desaparecieron como es sabido los núcleos de combatientes marroquíes; las tropas francesas pudieron recorrer sin ser inquietadas todo el territorio de Med-Aiberé, hasta Dui-ret Sabbeli, bombardeando como se sabe la Zania de Mulay Lahasson.

A partir de esta acción, vana asegurándose que los indígenas tenían propósito de dirigirse al ataque de Bu-Danib; pero los anuncios no se han confirmado. Por el contrario, la tranquilidad ha sido completa, lo que acaso sea debido al deseo por parte de los kabileños de recoger sus cosechas en paz.

Ahora se asegura que tratan de atacar á los envoyes que van del Guir á los montes de Hammada.

Para evitarlo los franceses tienen escalonadas tropas en la región, y además confían en los kabileños del moralito de Kenada, que son muy amigos de Francia, y tienen gran interés en que les proteja sus propiedades.

Además de las patrullas de caballería que recorren el territorio, el General Vigy ha ordenado que se verifiquen reconocimientos por tropas de infantería y se propona utilizar soldados indígenas que constituirán excelentes prácticas.

Un teatro

En el reducto de Colomb-Bechar se ha exhibido una panoplia de grandes dimensiones, formada con las armas tomadas á los indígenas en el combate de Mennaba.

La panoplia está muy artísticamente montada y para dar idea de sus proporciones, diremos que se compone de 93 fusiles y gran número de armas blancas, entre ellas un magnifico sable y varias preciosas gummies.

Aduanas marroquíes

(Conclusiones)

Almacenaje

A falta de los últimos la venta se efectuará.

Para los súbditos marroquíes la venta tendrá lugar en presencia de los Umanos, de un delegado del gobernador de la ciudad y del agente del barco. A falta de los últimos la venta se celebrará.

Respecto á las mercancías llegadas á la orilla, cuyos propietarios no se conocen, el agente del buque estará obligado á buscarlos en el plazo más breve posible.

Si los propietarios no hacen retirar las mercancías en dicho plazo la venta tendrá lugar en la forma dicha.

Del producto de la venta se reducirá: el flete si no se ha sati fecho, los derechos de aduana, los de almacenaje, custodia y demás gastos. El remanente se depositará en la cancillería del Consulado si se trata de un extranjero y en el banco del Estado, si de un súbdito cherifiano.

Si los propietarios de las mercancías no son conocidos el remanente se depositará durante cinco años en el Banco del Estado de Marruecos, que lo tendrá á disposición de los derecho-habientes.

Si dentro de ese plazo no se retiran dichos fondos y si los derecho-habientes son súbditos extranjeros, se aplicarán las disposiciones legales de sus países respectivos.

Cuando se trate de súbditos marroquíes pasados los cinco años se consignarán los fondos al Majzen que someterá la cuestión al tribunal competente.

Art. 7.º La Aduana tiene el derecho de abreviar los plazos indicados si el estado de las mercancías lo exige, dando el correspondiente aviso á los interesados.

Art. 9.º Con arreglo al artículo 38 del Acta de Argelias (queda transcrito al principio del Reglamento) en las aduanas que cuenten con almacenes suficientes, el servicio tomará á su cargo las mercancías desembarcadas dadas su entrega, contra recibo, por el Capitán del barco á los agentes encargados del servicio, hasta que sean aforadas on forma ó reexpedidas.

El Gobierno marroquí es responsable de los perjuicios causados por pérdidas ó averías de mercancías siempre que sean imputables á falta ó negligencia por parte de sus agentes.

No será responsable de las averías que sean resultado del desmercimiento natural de las mercancías, de su larga permanencia en los almacenes, ó de fuerza mayor.

En las aduanas, en que no haya almacenes suficientes, los agentes del Majzen, únicamente están obligados á facilitar los medios de que se disponga para la conservación de dichas mercancías.

El Comité Permanente de Aduanas indicará al Majzen los almacenes que á su juicio sea necesario construir, dado el momento en cada puerto para las necesidades del comercio y el funcionamiento regular del servicio.

Art. 9.º Si los propietarios de las mercancías hacen cesión en favor de la Aduana, esta los venderá en provecho del Tesoro sin perjuicio del derecho de tercero.

Disposiciones generales

A propuesta del Majzen ó de la mayoría del cuerpo diplomático, el presente reglamento, podrá ser sometido

A revisión, transcurrido un periodo de cinco años, revisión que se hará de común acuerdo.

La Dulce Alianza

Café, Confitería, Pastelería y Nevería

— DE —

JOSE RUIZ

CASETA PARQUE HERNANDEZ

Ha quedado abierta al público la NEVERIA RUIZ.

Gran surtido en pastelería, licores, Cerveza Alemana y otras marcas.

El centenario de los Sitios



D. Mariano Cerezo

Sesenta y cuatro años bien cumplidos tenía Don Mariano Cerezo, rico labrador natural de Zaragoza y vecindado en el barrio de S. Pablo, cuando el ejército del general Lefebvre puso sitio á la invicta ciudad, y no obstante lo avanzado de su edad, desplegó, en cuantos combates tomó parte el ardimiento, la actividad y la energía propias de la juventud.

Con gente de su barrio organizó una compañía de combatientes, al frente de la cual realizó prodigios de valor, acudiendo con ella á los lugares que se veían más amenazados y en que era más temida la retirada. Por su prudencia y patriotismo y presencia de ánimo fué gobernador de la fortaleza de la Aljefría, que defendió bizarramente, haciendo pagar caro al enemigo su acometividad y sus esfuerzos para apoderarse de ella. Cuando en el segundo sitio el ejército francés consiguió penetrar en la ciudad, Cerezo, con un puñado de hombres tan decididos y heroicos como él, transponía las líneas enemigas al amparo de la obscuridad de la noche y haciendo uso solamente del arma blanca, acometía á los sitiadores por retaguardia, produciéndose en ellos gran confusión y espanto, sirviendo su conducta de ejemplo á otros heroicos defensores de Zaragoza.

A poco de capitular Zaragoza, Cerezo sucumbió víctima de la enfermedad contraída á consecuencia de las fatigas del segundo sitio, pasando su nombre rodante de la aureola de heroísmo que el anciano patriota supo conquistar á costa de su vida.



El tío Jorge

Una de las más simpáticas figuras del primer sitio de Zaragoza, es, sin duda alguna, la de Jorge Ybort, «el tío Jorge», como le llamaban sus contemporáneos. Fué uno de tantos honrados labradores vecinos del Rabal; que al presentarse ante Zaragoza las huestes de Lefebvre abandonaron los útiles de labor para empuñar un arma y ser un

soldado más, uno de los muchos héroes que encorrió dentro de sus débiles muros la ciudad que supo resistir con denuevo insuperable las violentas acometidas de los aguerridos soldados de Napoleón.

Desde los primeros combates distinguióse el tío Jorge por su bizarría y patriotismo, capitaneando un grupo de gente á quien no arredaban ni los destrozos de la metralla ni la muerte y la desolación que por todas partes sembraba aquella continua serie de defensas de posiciones que constituyeron los dos sitios.

Sus prestigios le valieron el ser nombrado capitán de la Guardia de Palafox, cargo en que puso de relieve la entereza de su carácter y su sangre fría; fué de los que rindieron su vida en aras de la patria, pues falleció en Noviembre de 1808, á la edad de 50 años, á consecuencia de las heridas y achaques contraídos en el continuo pelear.

Diose sepultura á sus restos en la capilla de la casa de Lázán, honrosa distinción, con que se quisieron pagar los señalados servicios que había prestado á su patria.

INFORMACION TELEGRÁFICA

(De nuestro corresponsal la Agencia Fabra)

La cuestión de Marruecos

El caid Anflus en Mogador

El «Morning Post» de Londres publica la noticia, procedente de Tanger, de que el caid Anflus, de acuerdo con los principales jefes hafidistas de la región, ha invadido Mogador con objeto de impedir el paso á las fuerzas de Mulay Abd-el-Azis.

Esta noticia ha causado sorpresa de ser cierta, pues Anflus y Metuqui, los dos más influyentes caides del Marruecos meridional, se habían adherido estos últimos tiempos á la causa de Abd-el-Azis.

Tantas esperanzas hizo despertar esta unión que se consideraba consolidada la autoridad del Sultan de Rabat en aquella región.

Las potencias ante el conflicto

Telegrafian de Londres que Mr. Grey ha declarado que Inglaterra no tomará la iniciativa para pedir á las potencias firmantes del Acta de Algeciras el reconocimiento de Háfíd como sultán de Marruecos.

Continúa la incertidumbre respecto á la actitud de Europa.

Algunos dicen que entre las canchallas se cambian notas con gran actividad y que muy pronto se llegará al deseado acuerdo.

NOTICIAS VARIAS

Un accidente

Al llegar á la Granja para inscribir al nuevo infante en el libro del Registro, advirtió el ministro de Gracia y Justicia que se había dejado en Madrid el referido libro.

El Director general de los Registros, Sr. Rothwos, fué á Madrid para recogerlo, y en el camino explotó el neumático del automóvil que le conducía.

El Sr. Rothwos resultó herido, aunque levemente, pudiendo regresar á la Granja con el libro de Registros.

El general Suarez Inclán

El «Heraldo» afirma que si los médicos que asisten al general Suarez Inclán insisten en la necesidad de que éste pida una licencia para poder atender al restablecimiento de su salud, dimitirá el importante cargo que ejerce de 2.º Jefe del Estado Mayor Central.

Vacantes de Coronelas

Se asegura que hoy propondrá el ministro de la Guerra á S. M. el Rey que sean cubiertas las vacantes de coronelas de Infantería.

Siniestro marítimo

Vapor á pique. Tripulación salvada. Comunican de Valencia que cerca

de la isla de Ibiza han chocado los dos vapores «Filiués» y «Kilera».

Cuando los capitanes se apercebieron de la inminencia de la catástrofe, no era tiempo de evitarla, así es que solo se pensó en salvar á los pasajeros.

De estos se apoderó indescribible pánico, pero gracias á la serenidad del capitán pudo organizarse el salvamento.

El «Filiués» cooperó á los trabajos, consiguiendo llevar á su bordo pasaje y tripulación.

El «Kilera» se fué á pique media hora después del choque.

El «Filiués» ha entrado en el puerto de Valencia con los naufragos.

Extranjero

Perla

Gravísimos desórdenes

El Parlamento, el Shah, y el pueblo. Numerosas muertes y heridos

Telegrafian de Tcherán que un destacamento de cosacos ha cercado el Palacio del Parlamento.

Aquéel intimó á éste para que entregara las personas cuya detención había ordenado el Shah.

El Parlamento se negó á ello, disparando algunos de sus miembros contra los cosacos, hiriendo á algunos de ellos.

Al punto llegaron más tropas de refuerzo y continuaron el tiroteo comenzado ya por los cosacos.

Después se inició una tremenda y encarnizada lucha con el populacho, siendo detenidos numerosos diputados.

El palacio del Parlamento fué bombardeado por la artillería causando en él grandes destrucciones.

Los paisanos muertos son más de setenta y muchos más los heridos.

Los cosacos tuvieron 33 muertos y 24 heridos.

La situación es gravísima.

El Shah se empeña en mantener la tiranía y prescindir de la cámara y por su parte el partido constitucional se halla dispuesto á resistir á todo trance.

Filipinas

El cólera

Telegrafian de Manila que en el vapor «Grogg» se ha declarado el cólera, habiendo sido atacados dos tenientes, tres soldados y siete paisanos.

A todos ellos se les ha aislado, y el vapor ha quedado sometido á cuarentena.

Carlos de Sanjovál y Laurent

FERMINA

En una entrevista, en su casa, entre Fermína y Alberto.

El banquero y el ingeniero habían simpatizado mucho, y pretextando el Sr. Santos del Oro la necesidad de los consejos é informes científicos del Sr. del Mazo, con motivo de una proyectada explotación minera, le escribió afectuosamente una carta citándole en el despacho de su casa de la Carrera de San Jerónimo.

Al día siguiente, y á la hora convenida, se presentó Alberto en el domicilio del banquero.

Esto no pudo dispensarlo más cariñosa acogida, como exigían el talento, la caballerosidad y la simpatía del Sr. del Mazo.

—Lo necesito á Vd. Sr. Ingeniero, y no he tomado la libertad, que le ruego me perdone, de molestarle en hacerle venir á esta su casa, cuando yo estaba obligado á honrarlo yendo á la suya.

—Al contrario; el obligado soy yo á manifestarle mi agradecimiento, por haberme Vd. distinguido con la confianza de llamarme á su casa.

—Pues bien, Sr. del Mazo; he comenzado por decirle á Vd. que lo necesito, y es verdad. Estoy proyectando un complicado negocio de minas, y los consejos é informes de Vd. han de serme valiosísimos no sólo por su grandísima competencia científica sino también por sus admiradas condiciones de caballerosidad.

—Me confunde Vd. con tantas atenciones, Sr. Santos del Oro; y no halaga dar comienzo á mi carrera, poniendo lo

poco que valgo á la disposición de un amigo tan querido, y para mí tan respetable.

—Muchas gracias, Alberto; el asunto es muy complejo, y hoy por hoy, me basta con saber que puedo contar con Vd. para el desarrollo de mis proyectos.

—Incondicionalmente, mi respetable Don Manuel.

—Le repito las gracias; y ahora me va Vd. á permitir la libertad de invitarme á almorzar con nosotros, á cambio de la molestia que le he proporcionado, obligándole á venir á casa.

—Haran honor para mí ese; de todas maneras, no me hubiera marchado de esta casa, en que tan á gusto me hallo, sin tener el placer y la honra de ponerme á los pies de su encantadora hija Fermína.

—Muchas gracias por lo de encantadora; epíteto que puede justificarse solamente la exquisita galantería de Vd.

honor de quedarse á almorzar; seguramente á la chiguilla la dará una sorpresa agradabilísima.

No estuvo sólo mucho tiempo Alberto; un sugestivo rumor de faldas y un delicadísimo pisar en la alfombra, hicieronle volver repentinamente la cabeza hacia la puerta, en la que se presentó Fermína, sonriente, y llena de los mayores encantos, en hacer resaltar los cuales era verdadera maestra.

—Tanto gusto, Alberto, y tantas gracias por su inesperada visita matutina.

—Aunque inesperada, bendita sea esta visita que me proporciona el inmenso placer de verla á Vd. tan hermosa, tan feliz, y tan sonriente, dijo Alberto, á la vez que posaba delicadamente sus labios en la seductora mano que le había extendido Fermína.

—Falta imperdonable hubiera sido Fermína—dijo el banquero—dejarle marchar después de haber acudido con

DRAMA DE AMOR

En la estación central de los Ferrocarriles lombardos de Milán se ha desarrollado un drama sangriento, que causó impresión profundísima entre cuantos lo presenciaron.
He aquí sus antecedentes:
Un señor milanés, apellidado Lapaglia, casado hace algún tiempo con una joven de extraordinaria hermosura.
Dicha joven pertenece a una familia de la nobleza de Bolonia, la de los condes de Bontivoglio.
El matrimonio tuvo comienzos felices; pero un día la ya señora Lapaglia conoció a un juez del Tribunal de Adria de apellido Paternoster, y desde dicho momento sólo pensó en traicionar a su esposo.
Y ésta, una tarde, al volver al domicilio conyugal, encontrólo vacío.
Su esposa había huido, dejándole una carta en que le manifestaba que, enamorada del juez Paternoster, se iba para gozar con él la dicha que no encontraba al lado de su marido.
Lapaglia sufrió una violenta crisis de desesperación. Quiso perseguir a los adúlteros; pero sus amigos le disuadieron de ello.
Aconsejaronle olvidarse; así prometió hacerlo; pero amaba demasiado a la infiel para no pensar constantemente en ella.
Un día, pasados algunos meses, recibió una carta que le produjo turbación inmensa.
En la misma, su esposa le pedía perdón y le suplicaba le permitiese volver a su lado para hacerle olvidar con una vida de amor y sacrificio la traición que le hiciera en una crisis de locura frenética.
El vaciló; pero como la quería siempre, escribió al cabo, concediéndole su perdón, si estaba sinceramente arrepentida.
Poco después recibió una nueva carta de su esposa. En ella le contaba, con todo género de pormenores, su huida, su viaje a Francia en compañía del juez la desilusión que tuvo al conocer íntimamente a este hombre violento e irascible, cuyos celos continuos la atormentaban, su arrepentimiento, sus luchas, y por último, su deseo de ser perdonada y borrar su falta con una vida de abnegaciones.
Lapaglia la volvió a escribir, diciéndola que abandonara a su amante y partiera para Milán, en cuya estación la esperaba con un coche.
Hízolo así; pero Paternoster, sabedor de su designio, la siguió, y tomó un asiento en otro vagón del mismo tren en que ella se restituía a su patria.
Llegado el convoy a la estación central de Milán, la Sra. Lapaglia se apeó del coche y se dirigió anhelante hacia su marido.
Este la abrazó, y se disponía a salir con ella del andén, cuando apareció, livido y convulso, el juez Paternoster.
—¡Esa mujer es mía!—rugió amenazante.
Ella se tapó los ojos con las manos y refugióse medio muerta del susto en una de las salas de espera.
Su amante quiso seguirla; pero Lapaglia, muy digno, se lo impidió.
—¡Déjala!—gritó imperativo.
—¡Esa mujer es mía!—volvió a decir Paternoster, sacando un revólver.
Y antes de que Lapaglia pudiera defenderse y de que el público que se aglomeraba alrededor de ellos se diera cuenta de lo que iba a hacer disparó contra el infeliz marido, matándole.
Produjose un tumulto indescriptible. La Sra. Lapaglia se desmayó, y Paternoster se dejó conducir por los policías que acudieron a prenderlo, repitiendo siempre con aire extraviado:
—¡Es mía! ¡Solo mía!

NOTICIAS

México
Programa que ejecutará hoy la banda del R. gimnasio de Matilla en el Parque Hernández de 18 a 20:
1.º Paso doble «El General Borja», Lodeiro.
2.º Zarzuela «Alegria de la Huerta» (jota), Chueca.
3.º Overture «La peu du Diable», Auber.
4.º Zarzuela «La Reina Mora» Seriano.
5.º Paso-doble «El Gallito», Giron.
Natalicio
Ha dado a luz felizmente un hermoso niño la esposa de nuestro amigo el maestro artificiero don Manuel Euerros.
Reciban nuestra felicitación.
Plazo para la retención a metálico
El «Diario Oficial» publica la siguiente Real orden:
«El Rey (q. D. g.), de acuerdo con el Consejo de ministros y en analogía con lo prevenido en el art. 183 del Reglamento dictado para la ejecución de la ley de reclutamiento, y en la Real orden circular de 27 de Octubre de 1897 (Diario Oficial núm. 942), se ha servido disponer lo siguiente:
1.º Los excedentes de cupo que sean llamados a filas para cubrir bajas podrán redimirse del servicio militar activo en el plazo de veinte días contados desde el en que se les comunicase el cambio de situación; circunstancia que acreditarán, con documento oficial, ante la Delegación de Hacienda de la provincia en que hagan el depósito de las 1500 pesetas.
2.º El plazo indicado empezará a contarse, para los excedentes que ya hayan recibido la orden de incorporación, desde la fecha de esta disposición.
El «Sevilla»,
Procedente de Málaga fondeó ayer con cuarenta y once pasajeros. Al mediodía, marchó a Chafarinas y Cabo de Agua. Hoy regresará a esta Plaza y zarpará por la tarde para Alhucemas y Peñón.
En el arresto.
Han ingresado dos paisanos por haber reñido con un moro.
Multados
Lo han sido varios vecinos por haber encendido hogueras la víspera de San Juan, en sitio prohibido.
Objetos depositados
En el Centro de vigilancia se encuentran depositados un canuto de bambú, un pendiente y dos llaves encontradas en la vía pública. Dichos objetos pueden ser recogidos por quienes acrediten ser sus dueños.
Enferma
En la Corte se encuentra enferma, de alguna consideración, la respetable señora madre política de nuestro estimado amigo, el capitán de Artillería, don Antonio Saltos.
Muy de veras deseamos su pronto restablecimiento.
Recorrada
Varios distinguidos jóvenes, aficionados, por una sola vez, al arte de Hillo, despacharán esta tarde dos morlacos en el circo taurino.
La fiesta será privada y la entrada por invitación.
Empedrado
Se va a proceder a empedrar las inmediaciones del matadero público, con lo que aquellos sitios ganarán un poco en policía.
Traje de verano
Desde hoy la guarnición vestirá el traje de verano que para los oficiales será rayadillo y gorra.
Cultos
Mañana, fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, se celebrará en la Iglesia parroquial solemne función, a las ocho y media, en la que se dará la comunión general, quedando expuesto el Santísimo hasta las doce.
Por la tarde a las seis dará principio la Novena, predicando todos los días el elocuente orador Fray Jerónimo de Fregenal. Con tal motivo prometen ser muy concurridos dichos cultos.

De importancia
Las quemaduras que anteanoche sufrió en la hoguera del Torreón de las Cabras el niño Julio Oreil, hijo de nuestro amigo el práctico del puerto D. Roberto, carecen por fortuna de importancia.
Celebraremos su rápido restablecimiento.
Ruego
Varias personas nos ruegan hagamos presente al Sr. Administrador de la Arrendataría, lo molesto que para el público resulta no tengan sentido de sellos y timbres todos los estancos.

ÚLTIMA HORA

(POR EL CABLE)
De nuestro corresponsal la Agencia Fabra
Firma de Marina

El Ministro de Marina ha puesto a la firma del Rey varios decretos de su departamento.
Entre ellos figura uno concediendo el mando del «Extremadura» al capitán de fragata don Miguel Marqués; el del cañonero «Marqués de la Victoria» al teniente de Navío de primera D. Joaquín Gutierrez.
Nombrando comandante de Marina de la provincia de Huelva a D. José Carranza.

Firma de Fomento
También ha firmado D. Alfonso algunos decretos de Fomento, de escaso interés general.

Otro naufragio
Comunican de la Coruña que no lejos de Muros ha ocurrido otro siniestro marítimo.

El vapor español «Laracho» que procedía de Buenos Aires, tocó en un bajo yendose a pique.

No se tienen detalles del naufragio.
Se sabe solo que han sido salvadas 49 personas.

LAS CORTES SENADO

Con escasa concurrencia en escaños y tribunas, dió comienzo la sesión de hoy en la alta Cámara.

Aprobada el acta de la anterior, el Presidente, general Azcárraga, leyó un telegrama de S. M. el Rey, dando las gracias por la cariñosa felicitación que le dirigió la Cámara con motivo del feliz alumbramiento de la Reina Victoria.

El general Ochando pronunció un enérgico discurso, considerando incompetentes a los tribunales ordinarios para entender en los pleitos sobre retenciones de los haberes a los jefes y oficiales del Ejército.

El Presidente del Consejo prometió estudiar los razonamientos expuestos por el general Ochando, y resolver de acuerdo con lo que la justicia aconseje.

Después continuó el debate sobre la reforma de la ley Hipotecaria aprobándose hasta el artículo 23.

Y se levantó la sesión.

Fallecimiento

Comunican de Nueva York que ha fallecido en aquella ciudad Mr. Cleveland.

La muerte de este importante hombre público, ha causado gran sensación en Europa.

La familia del ilustre finado, recibe numerosos telegramas de pésame.

Cambios
Paris
Londres

A.M.S.
SITUADO EN EL DINERO

SUCURSAL del CAFE

— DE —
José Pérez Fernández

En esta sucursal se sirven los exquisitos helados y sorbetes de todas clases, que tanta aceptación han tenido en esta plaza, a cuyo efecto se ha contratado un reputado maestro nevero.

Así mismo, se sirven al público los sabrosos pasteles confeccionados expresos para esta casa.

Además se expenden toda clase de vinos y licores de las mejores marcas y las cervezas «Bohemias», «Munich» y la riquísima y acreditada J. Damm, muy fresca.

á 15 céntimos Bot.

Gran ocasión

Se realizan una infinidad de ropas hechas y en cortes, sombreros, gorras, calzados y paraguas y otros artículos de esmerar, á precios sumamente reducidos.

En la Marina, antiguo café de la Vinda de Marfil.

El Buen Gusto

Confitería y Pastelería de José Moyano

Accediendo á las peticiones de su numerosa clientela y del público en general, el dueño de este acreditado establecimiento ha abierto una gran NEVERIA, con variación de sorbetes diario. Especialidad en quesitos helados de todas figuras. Pínan de España. Cerveza La Bohemia y otras marcas. Café, vinos y licores de las mejores marcas de España. Se admiten encargos á domicilio.

Carreteras. Padre Lerchundi número POLIGONO

Un buen negocio

En la calle de Toledo núm. 5 (Poligono) se alquila una espaciosa y cómoda casa, con vistas al campo, y en especiales condiciones permiten dar cabida á distintos negocios y especialmente al de Café, Restaurant, Tabacalera, Casa de Pájaros, en grande ó pequeño escala. Magníficas habitaciones, hermosa patio y deliciosa azotea. Utensilios para café. Excelentes billares y otros enseres se consideran necesarios para montar establecimientos de este género.
Para informes, en la misma casa.

Gran establecimiento de calzado de moda

Acaba de abrirse al público un gran almacén de calzado de todas clases á precios económicos y garantizando calidad y duración.

También se admiten composturas y se hace calzado á la medida.

Grandes existencias con materia prima de todas clases á precios de fábrica.

General Chaco 35, Reina Victoria

Administración de Loterías

SORTEO DEL DIA 30 DE JUNIO

Hay décimos á 3 Pesetas

Premio mayor: 100.000 Pes.

CONSULTORIO

— DE —
Especialidades Médicas

Consulta gratuita los Jueves y Domingos, y consultas privadas los demás días de la semana.

Calle del Gran Capitán número bajo.

Gran Fábrica de Anisados de Vino
Rica Ferreira S. en C.
Cazalla de la Sierra-Sevilla.
Los mejores anisados que se conocen son los de esta casa.
Especialidades: ANIS RICA y ANIS SAN JOSE.
Representante exclusivo en esta Plaza:
DON JOSE MARQUEZ CAMPOS
General Margallo número 4

